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CORREIO DO POVO

Senado aprova adequação de política 
nacional sobre o clima

Mogi Mirim busca regularização 
de áreas junto aos governos Es-

tadual e Federal

Padre Roque terá trecho 
em mão dupla ampliado

Prefeitura inicia transição de sistemas de gestão com 
suspensão temporária de serviços

Escolas da Rede Mu-
nicipal de ensino de 
Mogi Guaçu retomam 
aulas presenciais com 
100% da capacidade 

de atendimento no 
dia 8 de novembro, 
seguindo orientações 
do Plano São Pau-
lo. O ensino híbrido, 

todavia, continuará 
sendo ofertado, uma 
vez que o retorno 
presencial não será 
obrigatório.

Educação retoma aulas presenciais com 
100% da capacidade e adesão é opcional
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Mais de 360 exames de ma-
mografia são realizados pela 

Prefeitura na Santa Casa

O Senado aprovou 
hoje (3) a atualiza-
ção da Política Na-
cional sobre Mudan-
ça do Clima (PNMC), 

de 2009, ao contexto 
do Acordo de Paris. 
Além disso, o projeto 
de lei (PL) também 
visa uma “atualiza-

ção aos novos desa-
fios relativos à mu-
dança do clima”. O 
projeto segue para a 
Câmara.  

Na última terça-feira 
(26) a secretária de Re-
lações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros, esteve em 
São Paulo, com o pro-
curador jurídico mu-
nicipal, Gerson Luiz 

Rossi Junior. Eles tive-
ram reunião na Secre-
taria de Patrimônio da 
União - Regional São 
Paulo, com o Superin-
tendente Denis Fabri-
sio de Oliveira Selymes, 
que reuniu toda equipe 

técnica para tratar do 
processo administra-
tivo de convalidação 
das desapropriações de 
imóveis pertencentes à 
antiga rede ferroviária 
que atravessava o Mu-
nicípio de Mogi Mirim. 

Em outubro, num 
mutirão de seis dias, 
o município realizou 
365 exames de mamo-
grafia, essencial no 

combate ao câncer de 
mama. A ação preven-
tiva que superou as 
expectativas e atingiu 
números satisfatórios 

integra a programa-
ção alusiva ao “Ou-
tubro Rosa”, realiza-
da pela Secretaria de 
Saúde.

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu inicia nesta 
quinta-feira, dia 28 
de outubro, o pro-

cesso de transição de 
sistemas de gestão 
que implicará na sus-
pensão temporária 

de serviços internos 
e de atendimento ao 
público ao longo dos 
próximos dias. A me-

dida, necessária em 
função do vencimen-
to do contrato com a 
atual prestadora de 

serviços, terá início 
pelo Setor de Proto-
colo, que será parali-
sado hoje, a partir das 

16 horas, com retoma-
da prevista para até o 
final da próxima se-
mana. 

UBSs ampliam 
horário de vaci-
nação contra a 

Covid-19

Educação 
retoma 

aulas 
presen-

ciais com 
100% da 
capaci-
dade e 

adesão é 
opcional
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Rede coletora Santo Antônio passa por 
inspeção de qualidade

Padre Roque terá trecho em mão dupla ampliado

Mogi Guaçu inicia transição de sistemas de gestão 
com suspensão temporária de serviços

Soma de forças visa melhores condições para os pets

Depois de implanta-
dos 5.125,25 metros 
da rede do Coletor 

Tronco Santo Antônio, 
a SESAMM (Servi-
ços de Saneamento de 

Mogi Mirim), está exe-
cutando o serviço de 
videoscopia/endosco-

pia da rede. O objetivo 
é verificar a qualidade 
do serviço executado e 
averiguar possíveis fa-
lhas como: infiltração 
excessiva, deformação 
da tubulação, integri-
dade das conexões e 
identificação de pon-
tos de flexão da tubu-
lação (selagem), que 
podem influenciar no 
escoamento do esgoto 
de forma técnica e or-
denada.
A avaliação é feita por 
meio de uma videoins-
peção, realizada por 
um robô equipado 
com câmera automa-

tizada e controlado de 
forma remota. O robô 
percorre a tubulação e 
envia as imagens para 
um equipamento com 
software de controle 
operacional, que per-
mite a captura e gra-
vação dessas imagens 
e vídeos, posterior-
mente usados para a 
elaboração do laudo 
técnico. Toda a inspe-
ção da rede coletora 
pôde ser acompanha-
da ao vivo através de 
um monitor.
As obras de implan-
tação dos coletores-
-tronco e intercep-

tores fazem parte do 
plano de ampliação de 
tratamento de esgoto 
do município. Aliado 
a essas obras, a ETE 
(Estação de Tratamen-
to de Esgoto) implan-
tou mais um sistema 
de pré-tratamento, 
reator biológico e de-
cantador, aumentan-
do sua vazão de trata-
mento de 150 para 225 
litros por segundo.
Com a conclusão das 
obras, a previsão é de 
que o município te-
nha aproximadamente 
95% do seu esgoto tra-
tado.

Uma reivindicação 
antiga de usuários 
e comerciantes será 
atendida em breve. 
A Prefeitura Munici-
pal de Mogi Mirim irá 
ampliar o trecho em 
mão dupla da Rua Pa-
dre Roque. O objetivo 
é melhorar o fluxo e 
ampliar o movimento 
de veículos, facilitan-
do o acesso de con-
sumidores a uma via 
importante para o co-
mércio local.
O projeto foi elabo-
rado pela Secretaria 
Municipal de Obras, 
Habitação Popular e 
Mobilidade Urbana e 
a implantação acon-
tecerá ainda em 2021. 
A previsão de início 
dos serviços é para a 
segunda semana de 
novembro e a conclu-
são em até duas se-
manas após o começo 

dos trabalhos. Nada, 
porém, foi decidido 
sem diálogo e a ideia 
ganhou real forma 
quando teve o apoio 
de quem trabalha na 
região.
A alteração acontece-
rá entre as ruas 13 de 
Maio e Sergipe. Des-
ta maneira, a Padre 
Roque passará a ter 
mão dupla de direção 
do cruzamento com 
a Rua 13 de Maio até 
a rotatória de aces-
so à Rodovia SP-147. 
Atualmente, da Rua 
Sergipe à rotatória 
de acesso à SP-147 
o sentido de direção 
já é em mão dupla. 
A partir da mudan-
ça proposta, o moto-
rista que transita até 
o final da Rua 13 de 
Maio, ao cruzar com 
a Padre Roque, terá a 
opção de seguir o flu-

xo atual e “descer” a 
Padre Roque ou “su-
bir” a via no sentido 
centro-bairro.
Importante ressal-
tar que, da Rua 13 de 

Maio até a Praça Rui 
Barbosa, o sentido de 
direção atual da Rua 
Padre Roque não será 
alterado. No projeto, 
as vagas de estacio-

namento foram re-
distribuídas para a 
criação de retornos, 
facilitando o tráfego e 
garantindo segurança 
ao condutor. Também 

serão instalados bol-
sões de carga e des-
carga, objetivando 
a entrega rápida de 
produtos aos comer-
ciantes locais.

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu inicia nesta 
quinta-feira, dia 28 de 
outubro, o processo de 
transição de sistemas 
de gestão que implicará 
na suspensão tempo-
rária de serviços inter-
nos e de atendimento 
ao público ao longo dos 
próximos dias. A medi-
da, necessária em fun-
ção do vencimento do 
contrato com a atual 
prestadora de serviços, 
terá início pelo Setor 
de Protocolo, que será 
paralisado hoje, a par-

tir das 16 horas, com 
retomada prevista para 
até o final da próxima 
semana.
Setores relacionados a 
tributos, planejamen-
to e execução de orça-
mento também serão 
impactados pela mu-
dança. Com isso, novas 
despesas e pagamen-
tos serão congelados 
ao longo de parte da 
primeira quinzena de 
novembro. Emissão de 
guias de pagamento e 
negociações de dívidas 
com a Prefeitura, fei-

tas por meio do Refis, 
só poderão ser feitas a 
partir da retomada com 
novo sistema – o que 
deverá acontecer até 16 
de novembro.
“A troca de sistemas 
é inevitável por conta 
da finalização do con-
trato existente e do re-
sultado do processo de 
licitação, vencido por 
empresa concorrente”, 
explica a secretária mu-
nicipal de Administra-
ção, Kelly Cristina Ca-
milotti.  
De acordo com crono-

grama divulgado pela 
Secretaria Municipal 
de Tecnologia, outros 
serviços deverão passar 
por períodos de insta-
bilidade e suspensão 
nas próximas semanas 
– entre eles, o Portal da 
Transparência, cuja mi-
gração de dados deverá 
acontecer entre os dias 
8 e 19 de novembro. 
Nenhuma informação, 
todavia, será perdida 
neste processo – e to-
das as medidas adota-
das enquanto houver 
paralisação terão di-

vulgação assegurada no 
retorno da ferramenta. 
“Mudanças como essa 
são extremamente 
complexas e causam 
transtornos, tanto para 
a rotina de trabalho dos 
servidores quanto para 
alguns serviços ofere-
cidos aos moradores”, 
explica o diretor de tec-
nologia Josimar Cer-
queira. “São 30 anos de 
dados transferidos de 
uma plataforma para 
outra em um curto es-
paço de tempo. Fare-
mos em algumas deze-

nas de dias o que, em 
outras circunstâncias, 
levaria meses”.
O atual sistema de ges-
tão, fornecido pela em-
presa Conam, será ofi-
cialmente desligado em 
5 de novembro. O ser-
viço será assumido, ao 
longo do próximo mês, 
pela empresa Intertec, 
vencedora do processo 
licitatório. Servidores 
do município realizam 
desde esta quarta-feira, 
27 de outubro, treina-
mento para sua opera-
ção.

Na terça-feira (19), 
um encontro marcou 
passos importantes a 
serem dados no cui-
dado com os pets e 
na oferta de diversão 
para os donos de ani-
mais de estimação em 
Mogi Mirim. Estive-
ram juntos o secretá-
rio de Esporte Juven-
tude e Lazer, Wilians 

Mendes, o secretário 
de Agricultura e Meio 
Ambiente, Oberdan 
Quaglio Alves; a pre-
sidente da Câmara 
Municipal de Mogi 
Mirim, Sonia Módena 
e duas representan-
tes da empresa Mars, 
a gerente de relações 
governamentais, Ka-
tia Souza e a gerente 

de comunicação e sus-
tentabilidade, Marce-
la Cerda.
Primeiramente, eles 
se reuniram no Par-
Cão, área destinada 
para o lazer dos cães, 
situado próximo ao 
Teatro de Arena, no 
Complexo Lavapés. 
As representantes da 
Mars conheceram o 

local, que tem previ-
são de inauguração 
para este ano e que foi 
construído pela Sejel 
com verba destinada, 
por Sonia Módena, 
via Orçamento Impo-
sitivo de 2020.
O interesse da Mars é 
melhorar ainda mais 
o local e promover 
eventos no ParCão. 

Posteriormente, foi 
a vez de uma visita 
ao projeto Bem-estar 
Animal (BEA), que 
pertence à Agricultu-
ra e Meio Ambiente. 
O espaço acolhe cães 
e gatos em situação de 
rua, muitas vezes ma-
chucados ou doentes.
O BEA, inclusive, é 
oriundo de esforços 

do Mars Volunteer 
Program, um progra-
ma de voluntariado 
da empresa, que tem 
unidade em Mogi Mi-
rim. O setor também 
receberá reparos e in-
crementos da Mars, 
ampliando as condi-
ções para os animais 
atendidos pelo proje-
to.

Cidade

A avaliação é feita por meio de uma videoinspeção, realizada por um robô equipado com câmera automatizada e controlado de forma remota

A alteração acontecerá entre as ruas 13 de Maio e Sergipe

O atual sistema de gestão, fornecido pela empresa Conam, será oficialmente desligado em 5 de novembro

O atual sistema de gestão, fornecido pela empresa Conam, será oficialmente desligado em 5 de novembro
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EMEBs de Mogi Mirim voltam a atender 100% 
da capacidade a partir do dia 8 de novembro

EMEBs recebem apresentações da Lyra Mojimiriana  

Mogi recebe aula aberta gratuita de Moda Inclusiva

Educação retoma aulas presenciais com 100% da 
capacidade e adesão é opcional

CEGEP inicia matrículas de cursos técnicos para 2022

As unidades da Rede 
Municipal de Ensino 
voltarão a admitir a 
presença de 100% do 
número de alunos ma-
triculados. A medida é 
válida para as Escolas 

Municipais de Educa-
ção Básica (EMEBs) e 
entra em vigor a partir 
da publicação do de-
creto 8.477/2021, pu-
blicado neste sábado 
(30), no Jornal Oficial 

do Município.
Na prática, o retorno 
do atendimento com 
toda a capacidade das 
unidades acontecerá 
a partir de segunda-
-feira, 8 de novembro. 

Assim, será encerrado 
o sistema de reveza-
mento que marcou a 
retomada do ensino 
presencial. Desde 16 
de agosto, as EME-
Bs tiveram as turmas, 
independente do ho-
rário da manhã ou da 
tarde, divididas em 
dois grupos, com 50% 
em ensino presencial 
em uma semana e 50% 
em outra semana.
A medida é válida 
para os estudantes da 
chamada educação 
infantil, ensino fun-
damental I e ensino 
fundamental II. O de-
creto também indica 
que a presença de alu-
nos continua faculta-
tiva. Contudo, segue 

obrigatória àqueles, 
cujos pais ou respon-
sáveis optarem pelo 
ensino remoto, a rea-
lização das atividades 
de forma impressa e/
ou on-line.
Não haverá mudanças, 
no momento, quan-
to aos Centros Edu-
cacionais Municipais 
de Primeira Infância 
(CEMPIs). Nesta fase 
de retomada, inicia-
da em 4 de outubro, 
retornam ao modo 
presencial apenas as 
crianças do mater-
nal, com idade entre 
2 anos e 3 anos e 11 
meses. Oito CEMPIs e 
duas associações con-
veniadas à Prefeitura 
já retornaram.

As aulas e atividades 
da Rede Estadual de 
Ensino e das institui-
ções de Ensino Supe-
rior do Município de 
Mogi Mirim seguirão 
as orientações e a le-
gislação de seus res-
pectivos órgãos de 
regulamentação. Im-
portante ressaltar que 
é obrigatória a adoção, 
por todas as institui-
ções de ensino locali-
zadas em Mogi Mirim, 
dos protocolos sanitá-
rios específicos para 
o setor de educação, 
aprovados pela Se-
cretaria de Estado de 
Saúde, disponíveis no 
sítio eletrônico www.
saopaulo.sp.gov.br/
coronovirus/planosp. 

Teve início nesta quar-
ta-feira (27) as apre-
sentações da Lyra Mo-
jimiriana em Escolas 
Municipais de Educa-
ção Básica (EMEBs) de 
Mogi Mirim. A ação faz 
parte do Projeto Ser, 
que atende crianças do 
1º ao 5º ano do ensi-
no básico, no contra-
turno escolar. Ou seja, 
as crianças que ficam 

por mais de sete horas 
na escola (tempo inte-
gral).
No primeiro dia, a mú-
sica rolou na EMEB 
“Prof. Dr. Geraldo Phi-
lomeno”, no Jardim 
Bicentenário. Já na 
quinta-feira (28) foi 
a vez da EMEB “Prof. 
Regina Maria Tucci 
de Campos”, na Santa 
Cruz. Os espaços fo-

ram preparados para 
receber os artistas e fa-
zer a alegria da crian-
çada.
Nesta sexta-feira (29) 
a ação vai até a EMEB 
“Prof. Geraldo Alves 
Pinheiro”, no Linda 
Chaib e está agendada 
para as 19h. Na quinta-
-feira, 4 de novembro, 
será a vez da EMEB 
“Prefeito Adib Chaib”, 

no Jardim Planalto, 
em dois horários: 10h 
e 14h.
No dia 11 de novem-
bro os artistas da Lyra 
Mojimiriana vão até a 
EMEB “Prof. Ana Isa-
bel da Costa Ferreira”, 
no Sehac, também às 
10h e às 14h. Os ho-
rários se repetirão na 
apresentação marcada 
para a EMEB “Prof. 

Bráulio José Valen-
tim”, no distrito de 
Martim Francisco, no 
dia 18 de novembro.
O Projeto Ser atende 
crianças cujas mães 
trabalham ou que estão 
em situação de vulne-
rabilidade. Os alunos 
realizam atividades de 
artesanato, musicali-
zação, recreação, ar-
tes, buscando o desen-

volvimento total das 
crianças em várias es-
feras do conhecimen-
to. A oferta é de diver-
sidade de atividades e 
propostas, trabalhan-
do, essencialmente, 
para que o estudante 
seja protagonista de 
seu conhecimento e 
que se prepare para o 
mundo e para ser um 
cidadão participativo.

O objetivo é incentivar 
a produção de looks, 
levando em conta a ne-
cessidade de produtos e 
serviços, que abordem 
as particularidades das 
pessoas com deficiên-

cia. Não perca!
Data: 18 de novembro 
(quinta-feira)
Horário: 19h
Local: Avenida Brasília, 
350, Nova Mogi, Mogi 
Mirim/SP

Mais Informações: 
Www.PessoaComDefi-
ciencia.sp.gov.br
A ação é uma realiza-
ção da Secretaria de 
Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiên-

cia, por meio do progra-
ma Moda Inclusiva, em 
parceria com a prefei-
tura de Mogi Mirim e a 
Instituição de Incentivo 
à Criança e ao Adoles-
cente (ICA). #PraTo-

dosVerem #PraCegoVer 
Aula Aberta de Moda 
Inclusiva em Mogi Mi-
rim - Dia 18/11 às 19h. 
Local: Avenida Brasília, 
350 - Nova Mogi. Card 
com fundo cinza claro e 

destaque em preto. In-
formações textuais e os 
logos dos realizadores 
e parceiros: Secretaria, 
Prefeitura de Mogi Mi-
rim, CTI, Moda Inclusi-
va e ICA.

Escolas da Rede Mu-
nicipal de ensino de 
Mogi Guaçu retomam 
aulas presenciais com 
100% da capacidade de 
atendimento no dia 8 
de novembro, seguin-
do orientações do Pla-
no São Paulo. O ensino 
híbrido, todavia, conti-
nuará sendo ofertado, 
uma vez que o retor-
no presencial não será 
obrigatório. 
O novo cronograma, 
segundo o secretário 
municipal de Educa-

ção, Paulo Paliari, foi 
aprovado pelo Conselho 
Municipal. “O Conselho 
analisou a proposta e 
aprovou. Teremos al-
guns dias de prepara-
ção para esse retorno 
presencial que, friso, 
não é obrigatório. O pai 
poderá escolher entre 
o ensino remoto e pre-
sencial”, explicou.
Considerando que res-
tam ainda seis semanas 
para o encerramento do 
ano letivo, a Secretaria 
Municipal de Educação 

definiu o cronograma 
da seguinte forma: Edu-
cação Infantil (Creche e 
EMEI) e anos iniciais do 
Ensino Fundamental, 
do 1º ao 5º ano, serão 
atendidos de segunda a 
quinta-feira com aulas 
presenciais e por meio 
remoto às sextas-feiras. 
O Ensino Fundamen-
tal II, do 6º ao 9º ano, 
funcionará quatro dias 
na semana de forma 
presencial e um dia re-
moto, que será definido 
individualmente pelas 

escolas. 
“A partir do dia 8 de no-
vembro, portanto, toda 
a rede municipal volta 
com até 100% dos alu-
nos de forma presencial 
e não haverá mais reve-
zamentos. Nas salas de 
aulas em que houver a 
adesão de 100%, sus-
penderemos o ensino 
híbrido”, esclareceu o 
secretário.
Os protocolos de se-
gurança continuarão 
sendo respeitados, com 
obrigatoriedade de uti-

lização da máscara, hi-
gienização das mãos e 
aferição da temperatu-
ra. “O distanciamento 
de um metro e meio en-
tre os alunos deixou de 
ser exigido, mas mante-
remos as demais regras 
a fim de que os estudan-
tes tenham segurança 
nesse final de ano leti-
vo”, disse. 
Paliari destacou ainda 
que os alunos que fo-
rem participar do Sis-
tema de Avaliação da 
Educação Básica (Saeb) 

terão que comparecer 
de forma presencial 
às escolas. A avaliação 
ocorrerá entre os dias 
8 de novembro e 11 de 
dezembro para os estu-
dantes do 5º e 9º ano, 
sendo um dia estipula-
do para cada unidade 
escolar. “A presença no 
dia da avaliação é obri-
gatória e cada escola 
terá uma data para a 
aplicação. Os pais serão 
avisados sobre a impor-
tância da participação”, 
finalizou.

O Centro Guaçuano de 
Educação Profissional 
(CEGEP) iniciou nesta 
quarta-feira, 3 de no-
vembro, as matrículas 
de cursos técnicos em 
diferentes áreas com 
início das aulas pre-
visto para o primeiro 
semestre de 2022. As 
inscrições podem ser 
realizadas até o final 
de janeiro, presencial-
mente, na secretaria 
da instituição, situada 

à Rua Francisco Fran-
co de Godoy Bueno, 
295, Imóvel Pedregu-
lhal, de segunda a sex-
ta-feira, das 7h às 21h.
São nove cursos dis-
poníveis entre Admi-
nistração, Alimentos, 
Edificações, Eletrôni-
ca, Imagem Pessoal, 
Logística, Meio Am-
biente, Recursos Hu-
manos e Segurança do 
Trabalho, com dois a 
três semestres de du-

ração e cinco dias de 
aulas semanais. 
Para efetuar a matrí-
cula, os interessados 
devem apresentar có-
pias das seguintes do-
cumentações: certidão 
de nascimento ou cer-
tidão de casamento, 
RG, CPF, comprovan-
te de endereço, histó-
rico do ensino médio, 
uma foto 3x4 e R$ 
6,00 para a confecção 
da carteirinha de estu-

dante. Menores de 18 
anos devem entregar 
cópias do CPF dos pais 
ou responsáveis.  
Os adolescentes que 
ainda não concluíram 
o ensino médio tam-
bém podem se inscre-
ver, mas devem apre-
sentar declaração de 
matrícula da escola em 
que está estudando. 
No ato da matrícula é 
pedido para os interes-
sados que doem 1kg de 

alimento não perecí-
vel.
De acordo com o dire-
tor-geral da institui-
ção, João Francisco 
Fantinato Pansani, os 
cursos oferecidos pelo 
CEGEP representam 
importante oportu-
nidade de formação e 
qualificação profissio-
nal aos jovens e adul-
tos. 
“Temos no CEGEP 
uma estrutura que é 

referência para toda a 
região e cursos técni-
cos de qualidade, que 
fazem a diferença para 
quem está em busca de 
novas chances no mer-
cado de trabalho”, dis-
se.
Mais informações es-
tão disponíveis pelo 
site www.cegep.com.
br ou pelos telefo-
nes (19) 3851-8585 / 
(19) 3818-3030 / (19) 
99880.1289.

EDUCAÇÃO

A medida é válida para os estudantes da chamada educação infantil, ensino fundamental I e ensino fundamental II

O Projeto Ser atende crianças cujas mães trabalham ou que estão em situação de vulnerabilidade

Os protocolos de segurança continuarão sendo respeitados, com obrigatoriedade de utilização da máscara, higienização das 
mãos e aferição da temperatura

As inscrições podem ser realizadas até o final de janeiro

Foto: Seduc
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Agende sua visita.
R. Fabiano Pôrto, 85 – Jardim Nova Pinhal
(19) 3661-9444
escolachampagnat.com.br/pinhal

Na Escola Champagnat, acreditamos numa 
educação inovadora, com os melhores resultados 
e voltada para importantes valores. Aqui, seu filho 
desenvolve habilidades, como autonomia e trabalho 
em equipe, a partir de projetos, atividades de mão 
na massa e debates para resolução de problemas, 
sempre de forma colaborativa. Ele contará com:

●  Aprendizagem criativa;
●  Ensino forte em Língua Portuguesa e Matemática;
●  Tecnologia educacional em sintonia com o mundo;
●  Qualidade em educação para construir projetos
     de vida incríveis;
●  Convívio com projetos sociais;
●  Ações do Núcleo Pastoral;
●  E muitas outras vivências transformadoras.

formação
humana, digital e

transformadora.

Mogi Guaçu realiza novos 
agendamentos de vacinação 

contra Covid-19 nesta semana

A Secretaria Municipal 
de Saúde realiza nes-
ta sexta-feira e sábado, 
dias 29 e 30 de outubro, 
novos agendamentos de 
vacinação contra a Co-
vid-19 para diferentes 
públicos. O primeiro, na 
sexta, será direcionado a 
jovens com 12 a 17 anos 
de idade que ainda não 
receberam a primeira 
dose do imunizante. O 
atendimento será feito a 
partir das 8 horas exclu-
sivamente pela internet, 
em https://vacina.mo-
giguacu.sp.gov.br, com 
1.140 vacinas disponí-
veis para esta grade.
No sábado, dia 30, o 
agendamento será para 
moradores de qualquer 
idade, acima dos 18 
anos, que ainda não fo-

ram vacinados. Ele tam-
bém será feito somente 
pelo site, com abertura 
de agenda prevista para 
às 8 horas. Nesta etapa 
de repescagem, 5.760 
doses serão oferecidas 
aos interessados.
“Mogi Guaçu avançou 
muito no processo de 
imunização da popula-
ção contra o novo co-
ronavírus nas últimas 
semanas. Superamos re-
centemente a marca de 
220 mil doses aplicadas 
em toda a cidade, com 
mais de 117 mil pessoas 
contempladas com pelo 
menos uma dose”, ava-
liou o secretário munici-
pal de Saúde, Gildo Mar-
tinho de Araújo.
De acordo com Gildo, 
o objetivo destas novas 

agendas é ampliar a va-
cinação entre adolescen-
tes e oferecer aos maio-
res de idade que ainda 
não foram atingidos pela 
campanha uma oportu-
nidade a mais para ade-
rir ao processo e receber 
sua dose. 
“Não há outro caminho 
neste processo de enfren-
tamento à pandemia, se 
não pela vacina”, disse. 
“É muito importante que 
todos os guaçuanos que 
estejam aptos a receber 
o imunizante façam o 
agendamento e recebam 
o antígeno. A primeira 
dose neste momento e, 
mais à frente, o comple-
mento. A segunda dose, 
que é fundamental para 
completar o ciclo vaci-
nal”.

Nesta etapa de repescagem, 5.760 doses serão oferecidas aos 
interessados
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Mogi Mirim busca regularização de áreas junto 
aos governos Estadual e Federal

Senado aprova adequação de política nacional 
sobre o clima

Presidente quer discutir preço dos 
combustíveis na volta ao Brasil

Senado regulamenta a profissão de 
despachante documentalista

Na última terça-feira 
(26) a secretária de 
Relações Institucio-
nais, Maria Helena 
Scudeler de Barros, 
esteve em São Paulo, 
com o procurador ju-
rídico municipal, Ger-
son Luiz Rossi Junior. 
Eles tiveram reunião 
na Secretaria de Pa-
trimônio da União - 
Regional São Paulo, 
com o Superintenden-
te Denis Fabrisio de 
Oliveira Selymes, que 
reuniu toda equipe 
técnica para tratar do 
processo administra-
tivo de convalidação 

das desapropriações 
de imóveis pertencen-
tes à antiga rede ferro-
viária que atravessava 
o Município de Mogi 
Mirim.
Tal acordo permitiria 
a economia aos co-
fres públicos de cer-
ca de 10 milhões de 
reais, um montante 
que poderá ser rever-
tido em investimento 
nas áreas essenciais. 
O pedido da Munici-
palidade, que tramita 
desde 2010, tem como 
base a lei federal 
12.348/2010 que per-
mite à União celebrar 

acordo com o Muni-
cípio, renunciando o 
recebimento do valor, 
desde que a área es-
teja sendo utilizada 
para fins de utilidade 
pública.
Estão inseridas nes-

sas desapropriações a 
área onde hoje está lo-
calizado o CEM (Cen-
tro de Especialidades 
Médicas), a Avenida 
Adib Chaib, a Estação 
Educação, o Espaço 
Cidadão, além da área 

da Subprefeitura de 
Martim Francisco.
Na mesma ocasião, 
a secretária de Rela-
ções Institucionais e 
o procurador jurídico 
estiveram com o Pre-
sidente do Conselho 
Estadual do Patrimô-
nio Imobiliário do 
Estado de São Pau-
lo, Sr. Laercio Pauli-
no Simões, tratando 
das áreas do Estado 
no Município, em es-
pecial, do andamento 
da doação de áreas de 
onde hoje se locali-
za as áreas verdes às 
margens do Rio Mogi 

Mirim e a antiga sede 
da FEBEM onde estão 
instaladas várias se-
cretarias municipais 
como Educação, Ad-
ministração, Esporte, 
Lazer e Juventude.
Outro assunto trata-
do foi a destinação do 
imóvel do antigo Ae-
roClube (Campo da 
Raia) no bairro Santa 
Cruz, também perten-
cente à Fazenda do 
Estado. O Município 
busca a regularização 
e utilização dessas 
áreas estaduais em 
benefício do Municí-
pio.

O Senado aprovou 
hoje (3) a atualiza-
ção da Política Nacio-
nal sobre Mudança 
do Clima (PNMC), de 
2009, ao contexto do 
Acordo de Paris. Além 
disso, o projeto de lei 
(PL) também visa uma 
“atualização aos no-
vos desafios relativos 
à mudança do clima”. 
O projeto segue para a 
Câmara.  

O Acordo de Paris é 
um tratado mundial, 
firmado em 2015 e ra-
tificado pelo Brasil, 
com o objetivo de re-
duzir as emissões de 
gases de efeito estufa 
para conter o aqueci-
mento global, manten-
do o aumento médio 
da temperatura global 
em 2°C.
O projeto estabelece 
que o Brasil vai neu-

tralizar 100% das suas 
emissões de gases de 
efeito estufa (GEE) 
até o ano de 2050, no 
âmbito da Estratégia 
Nacional de Longo 
Prazo. As chamadas 
Contribuições Nacio-
nalmente Determina-
das (NDCs, sigla em 
inglês) serão definidas 
com base no mais re-
cente Inventário Bra-
sileiro de Emissões e 

Remoções Antrópi-
cas de Gases de Efeito 
Estufa não Controla-
dos pelo Protocolo de 
Montreal. NDCs são 
compromissos volun-
tários criados pelos 
países signatários do 
Acordo de Paris.
O texto também prevê 
que as NDCs deverão 
adotar metas progres-
sivas e mais ambicio-
sas em relação às NDCs 

anteriores. As NDCs 
serão elaboradas a 
partir da coordenação 
do governo federal e 
de ampla participação 
dos entes federados, 
da sociedade civil, dos 
setores econômicos e 
da academia, alinhan-
do-se com as metas 
de desenvolvimento 
sustentável assumidas 
pelo Brasil perante a 
Organização das Na-

ções Unidas (ONU), 
com metas quantitati-
vas e qualitativas.
O relator do projeto, o 
senador Jaques Wag-
ner (PT-BA), está na 
COP26 (Conferência 
das Partes da Con-
venção-Quadro das 
Nações Unidas sobre 
Mudança do Clima), 
na Escócia, onde parti-
cipa como membro do 
Parlamento Brasileiro.

Em visita à cidade de 
Anguillara Veneta, na 
Itália, nesta segunda-
-feira (1), o presidente 
Jair Bolsonaro disse 
à imprensa que soube 
“extraoficialmente” 
que um novo aumento 
dos combustíveis está 
sendo planejado pela 
Petrobras para da-
qui a 20 dias. Segun-
do ele, o assunto será 
prioridade em seu re-
torno ao Brasil nesta 
terça-feira (2).  
“Esta semana vai ser 

um jogo pesado com 
a Petrobras, porque 
eu indico o presiden-
te, quer dizer, tem 
que passar pelo con-
selho, não sou eu que 
indico, e tudo que de 
ruim acontece lá cai 
no meu colo. O que é 
bom não cai nada em 
meu colo”. 
O ideal, na visão do 
presidente, é tirar a 
estatal “das garras do 
Estado”, com a priva-
tização da empresa. 
“Isso é o ideal, no meu 

entender, que deve 
acontecer. Agora, isso 
aí não é colocar na 
prateleira e vender 
amanhã. Esse proces-
so vai durar mais de 
ano”, admitiu.
Ainda na avaliação de 
Bolsonaro, um novo 
reajuste não pode 
acontecer. “A gente 
não aguenta porque 
o preço dos combus-
tíveis está atrelado à 
inflação e falou em in-
flação, falou em perda 
do poder aquisitivo. 

A população não está 
com salário preser-
vado ao longo dos úl-
timos anos. Os mais 
pobres sofrem”, disse. 
O presidente disse 
que está disposto a 
rediscutir a política 
de preços da compa-
nhia, mas sem inter-
ferir nos “rendimen-
tos dos acionistas”. O 
presidente Bolsona-
ro acrescentou que o 
governo federal não 
tem interesse nos di-
videndos recebidos 

pelo lucros da Petro-
bras. Nesse sentido, 
disse que tem conver-
sado com o ministro 
da Economia, Paulo 
Guedes, para que es-
ses recursos sejam re-
vertidos para abater o 
preço do diesel.
O presidente atribuiu 
a alta nos preços dos 
combustíveis à cor-
rupção de governos 
passados e às leis anti-
gas. Bolsonaro defen-
deu o congelamento 
dos impostos e apon-

tou como “vilão” do 
custo final na bomba o 
Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS). 
Na semana passada, 
o Conselho Nacional 
de Política Fazendá-
ria (Confaz), do qual 
integram secretários 
de Fazenda dos esta-
dos e do Distrito Fe-
deral, aprovou o con-
gelamento do valor 
do ICMS cobrado nas 
vendas de combustí-
veis por 90 dias.

O Senado aprovou 
hoje (28) a regula-

mentação da profis-
são de despachante 

documentalista. O 
projeto de lei (PL) 

referente ao tema foi 
aprovado pela Câ-
mara dos Deputados 
e agora segue para 
sanção presidencial.  
O despachante docu-
mentalista é o pro-
fissional responsável 
por acompanhar a 
tramitação de pro-
cessos e procedi-
mentos de terceiros 
em órgãos públicos. 
Da mesma maneira, 
deve cumprir dili-
gências, anexar do-
cumentos, prestar 
esclarecimentos, so-
licitar informações 
e relatórios, bem 
como executar todos 
os atos pertinentes e 

necessários à media-
ção ou à representa-
ção.
Segundo o relator do 
PL no Senado, Otto 
Alencar (PSD-BA), 
o despachante do-
cumentalista “atua, 
majoritariamente, na 
desburocratização da 
vida do cidadão bra-
sileiro em seus afa-
zeres junto à admi-
nistração pública de 
qualquer dos entes 
federados”. Na ava-
liação do relator, esse 
profissional poupa o 
tempo de seus clien-
tes e previne a exis-
tência de conflitos 
evitáveis entre a ad-

ministração pública 
e aqueles que o pro-
fissional está repre-
sentando.
Pelo texto aprovado, 
para exercer a profis-
são será obrigatório 
estar registrado no 
Conselho Federal ou 
nos Conselhos Regio-
nais dos Despachan-
tes Documentalistas, 
constituídos pela Lei 
10.602, de 2002). 
O profissional terá 
que ser maior de 18 
anos ou emancipado, 
e graduado em curso 
tecnológico de des-
pachante documen-
talista, reconhecido 
pela legislação.

Tal acordo permitiria a economia aos cofres públicos de cerca de 10 milhões de reais, um montante que poderá ser rever-
tido em investimento nas áreas essenciais  

Projeto atualiza texto dentro do contexto do Acordo de Paris

Projeto atualiza texto dentro do contexto do Acordo de Paris

Ele é o profissional que acompanha processos em órgãos públicos

Foto: Divulgação

Foto: Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil’
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Mais de 360 exames de mamografia são realizados pela 
Prefeitura na Santa Casa

Começa a reforma da UBS da Vila Dias, na Zona Leste

UBSs ampliam horário de vacinação contra a Covid-19

Câncer bucal e biossegurança são temas de capacitação de dentistas

A mamografia detecta precocemente o câncer e sua descoberta em um estágio inicial impede a evolução da doença

O projeto prevê a troca de telhado e de pisos, reforço da estrutura de fundação, abrangendo reparos nas trincas existentes nas paredes

O projeto prevê a troca de telhado e de pisos, reforço da estrutura de fundação, abrangendo reparos nas trincas existentes nas paredes

A palestra teve como objetivo atualizar os dentistas da rede municipal com assuntos importantes, como o câncer de boca que atinge cada 
vez mais altos índices no Brasil

SAÚDE

Em outubro, num mu-
tirão de seis dias, o 
município realizou 
365 exames de mamo-
grafia, essencial no 
combate ao câncer de 
mama. A ação preven-
tiva que superou as 
expectativas e atingiu 
números satisfatórios 
integra a programação 
alusiva ao “Outubro 
Rosa”, realizada pela 
Secretaria de Saúde.
Ampliar o acesso, in-
centivar as mulheres a 
realizar os exames de 
mamografia por meio 
do Sistema Único de 

Saúde (SUS) e cons-
cientizar sobre a saú-
de da mulher foram os 
principais objetivos da 
iniciativa organizada 
pela Prefeitura, com 
atendimento a todas 
as mulheres, em espe-
cial, àquelas com idade 
a partir de 40 anos. As 
mulheres que tenham 
histórico familiar da 
doença na família tam-
bém integram o públi-
co-alvo da campanha.
A mamografia detecta 
precocemente o cân-
cer e sua descoberta 
em um estágio inicial 

impede a evolução da 
doença. Para atender o 
maior número de pes-
soas, os exames foram 
oferecidos nos dias 8, 
15, 21, 25, 27 e 29, das 
7h às 18h, sempre na 
Santa Casa.
Outubro Rosa – Ma-
mografia
Dias Exames
08 (sexta-feira) 07
15 (sexta-feira 63
21 (quinta-feira) 95
25 (segunda-feira 19
27 (quarta-feira) 06
29 (sexta-feira) 75
Prorrogado Novembro 
100

Total 365
Além do exame de ma-
mografia, a programa-
ção municipal do “Ou-
tubro Rosa” também 
englobou ações em 
todas as Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBSs) 
no dia 16. Na prática, 
as mulheres realiza-
ram procedimentos 
como exame clínico 
das mamas e a coleta 
de exame papanicolau/
citopatológico/CO.
Resultados
As imagens captadas 
pelos mamógrafos são 
encaminhadas para a 

UBS (Unidade Básica 
de Saúde) de referên-
cia da paciente, onde a 
equipe de enfermagem 
faz a avaliação do exa-
me.
Caso seja constatada 
alguma irregularida-
de, a mulher é ime-
diatamente informada 
sobre o resultado do 
exame. Além disso, 
ela será encaminha-
da para o setor de gi-
necologia que poderá 
solicitar mais exames, 
dentre eles, realização 
de ultrassom ou bióp-
sia. Esses novos pe-

didos são agendados 
na Santa Casa ou nas 
vagas que o municí-
pio tem direito junto 
ao AME (Ambulatório 
Médico de Especiali-
dades), em Mogi Gua-
çu. Todos esses servi-
ços têm a supervisão 
da Secretaria de Saú-
de de Mogi Mirim. Se 
houver a constatação 
de câncer de mama, a 
paciente segue para o 
serviço especializado 
no tratamento de pa-
cientes oncológicos, 
no qual Mogi Mirim é 
referenciada.

O Prefeito Paulo Silva e o 
secretário de Obras, Paulo 
Roberto Tristão, assina-
ram, na quarta-feira (27) 
a ordem de serviço para o 
início das obras de refor-
ma na UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) Vanderlei 
da Silva Bueno, localiza-
da na Rua Cuba, 20, Vila 
Dias.

O contrato, firmado junto à 
empresa Bramer Constru-
tora e Paisagismo Eirelli, 
prevê reparos estruturais, 
bem como fornecimento 
de materiais, mão de obra, 
equipamentos e acessó-
rios em geral pelo período 
de seis meses, prazo limite 
para término dos serviços.
Com início programado 

para a próxima semana, a 
reforma receberá investi-
mentos de R$ 240.700,00, 
provenientes de recursos 
do Finisa (Financiamento 
à Infraestrutura e ao Sa-
neamento) através da CEF 
(Caixa Econômica Fede-
ral).
O projeto prevê a troca de 
telhado e de pisos, refor-

ço da estrutura de funda-
ção, abrangendo reparos 
nas trincas existentes nas 
paredes, além de pintura 
de todo o prédio na UBS 
que atende, mensalmente, 
milhares de munícipes na 
Zona Leste.
Durante a assinatura, re-
alizada na própria UBS, 
o Prefeito conversou com 

funcionários e os pacien-
tes, informando sobre 
a importância da obra. 
“Nosso desejo é deixar a 
UBS totalmente acolhedo-
ra para vocês, viabilizando 
um espaço mais apropria-
do e cômodo para o aten-
dimento à população”, fri-
sou.
“A Secretaria de Saúde está 

empenhada na implan-
tação dessas melhorias, 
visando sempre o melhor 
para as equipes técnicas e 
a comunidade. Com isso, 
a estrutura física vem so-
mar com a qualidade do 
serviço prestado pelo SUS 
(Sistema Público de Saú-
de)”, reforçou a secretária 
de Saúde, Clara Carvalho.

Nesta semana, a vacina-
ção da 1ª, 2ª e 3ª doses, 
destinada aos adultos 
e adolescentes (12 a 17 
anos), será realizada en-
tre esta quarta-feira (3) e 
sexta-feira (5).
LOCAL: todas as Uni-
dades Básicas de Saúde 
(UBSs)
HORÁRIO: 8h às 10h30 
e das 13h às 15h30
1ª DOSE:
É destinada para todas as 
pessoas com idade igual 
ou superior a 12 anos 
(adolescentes e adultos) 
que ainda não tomaram 
nenhuma vacina. A 1ª 
dose para adultos (maio-
res de 18 anos) também 
será aplicada exclusiva-
mente na UBS do Parque 
do Estado II.
2ª DOSE:
- AstraZeneca: para as 
pessoas que passaram 
pelo intervalo de 8 sema-
nas (56 dias) entre a 1ª e 

2ª doses.
- Pfizer: para os ado-
lescentes (12 a 18) que 
cumpriram o prazo de 8 
semanas (56 dias) entre 
a 1ª e 2ª doses. Para os 
adultos, o intervalo é de 
3 semanas (21 dias).

- Coronavac: para as 
pessoas que passaram 
pelo intervalo de 28 dias 
entre a 1ª e 2ª doses. A 
aplicação desta vacina 
será exclusiva na UBS do 
Parque do Estado II.
3ª DOSE:

- Pessoas maiores de 60 
anos que foram vacina-
dos com a 2ª dose há 
mais de seis meses.
- Pessoas com alto grau 
de imunossupressão e 
que estejam com mais de 
28 dias do recebimento 

da 2ª dose. Deverá apre-
sentar comprovante da 
situação da saúde.
- Profissionais de saúde 
que tomaram a 2ª dose 
nos meses de fevereiro, 
março e abril, em Mogi 
Mirim

DOCUMENTAÇÃO
1ª DOSE
A pessoa deverá apre-
sentar RG, CPF, com-
provante de residência, 
além de realizar o pré-
-cadastro no site Www.
vacinaja.sp.gov.br. A fi-
cha do Vacivida, dispo-
nível em Http://www.
mogimirim.sp.gov.br/
covid, também deverá 
ser apresentada preen-
chida.
2ª E 3ª DOSES
É obrigatória a apresen-
tação do RG, CPF e com-
provante da vacina an-
terior. Para os pacientes 
com alto grau de imu-
nossupressão também 
deverá ser acrescentado 
o relatório médico. Pro-
fissionais de saúde: para 
receber a 3ª dose, além 
dos documentos acima, 
o comprovante de víncu-
lo empregatício também 
deverá ser apresentado.

Na quinta-feira, 28 
de outubro, dentis-
tas do Departamen-
to da Saúde Bucal da 
Prefeitura de Mogi 
Guaçu participaram 
de uma palestra que 
aborda temas como 
o diagnóstico preco-
ce do câncer bucal 
e a biossegurança 
dos profissionais em 
tempos de Covid-19. 
A ação, que aconte-
ceu na sala de vídeo 
Célia Maria Stábile, 
do Teatro Tupec, no 
Centro Cultural, em 
dois períodos, das 8h 
às 10h30 e das 13h às 
14h30, teve como pa-
lestrantes a dentista 
Letícia Nery Lealdini 
e a enfermeira Maria 
Eugênia Pereira de 
Toledo.

O diretor do Depar-
tamento da Saúde 
Bucal, Mário Sérgio 
Vedovello Litordi, 
comentou que a pa-
lestra tem como ob-
jetivo atualizar os 
dentistas da rede mu-
nicipal com assuntos 
importantes, como o 
câncer de boca que 
atinge cada vez mais 
altos índices no Bra-
sil.
 “A capacitação irá 
aprimorar os dentis-
tas com conhecimen-
tos específicos para 
um bom diagnósti-
co de lesões bucais e 
também orientá-los 
sobre como lidar com 
ambientes de alto 
risco biológico cons-
cientizando, sobre-
tudo, os cuidados ne-

cessários de proteção 
dos pacientes e da 
utilização de equipa-
mentos de proteção 
individual”, reforçou.
Mário Sérgio contou 
que a palestra faz 
parte da agenda de 
homenagem ao Dia 
do Dentista, come-
morado anualmente 
no dia 25 de outubro. 
“Na segunda-feira, 
celebramos a data 
com um coffee bre-
ak e contamos com a 
presença do prefei-
to Rodrigo Falsetti, 
que teve a oportu-
nidade de visitar as 
nossas instalações 
e conhecer de perto 
o funcionamento do 
Centro de Especiali-
dades Odontológicas 
(CEO)”, finalizou.
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Oito atletas representam Mogi Mirim em festival de judô
ESPORTE

Neste sábado (23) 
acontece a etapa de 
Mogi Guaçu do Fes-
tival de Judô da As-
sociação Desportiva 
Regional (ADR). O 

evento será às 9h, no 
Ginásio do Furno, no 
Parque Cidade Nova. 
Com pesagem marcada 
para as 7h30, a atração 
esportiva contará com 

oito competidores de 
Mogi Mirim.
Eles representam a 
equipe de judô da Se-
cretaria de Esporte Ju-
ventude e Lazer. Na ca-

tegoria sênior pesado, 
três lutares: Leonardo 
Ferreira da Silva, Júlio 
César Xavier da Silva 
e Scarlett Marterello. 
Na sub21 leve serão 

mais três competido-
res: João Vitor Dela-
torre dos Santos, Lu-
cas Mota de Azevedo 
e Waterman de Qua-
dros Martarello. Já no 

sub18 ligeiro, compe-
tirá Jullia Larissa Nas-
cimento Franco e Ana 
Clara de Faria Cruz re-
presentará a equipe na 
sub18 médio.

Roçagem e marcação no Campo do Laranjeiras

Tucurinha recebe limpeza e roçagem

Judocas guaçuanos conquistam pódios em 
competições

Esporte de Mogi Guaçu  já tem 550 inscritos 
no Projeto Formando Campeões 2021/2022

Mogi Guaçu recebe municípios para disputa 
de vôlei adaptado

Uma área importante, 
que integra esporte e 
trabalho social, rece-
beu atenção especial 
da equipe de manu-
tenção da Secretaria 
de Esporte Juventude 

e Lazer de Mogi Mirim 
nesta semana. Foi rea-
lizada nesta quinta-fei-
ra (21), a roçagem do 
gramado e a marcação 
do Campo do Laran-
jeiras. Ainda foi pro-

movida a limpeza do 
entorno do local, que 
atende a população do 
bairro, inclusive, com 
projetos sociais. O es-
paço fica situado próxi-
mo à Rua Jorge Duarte 

Filho e o secretário da 
pasta, Wilians Mendes, 
conferiu o trabalho de-
senvolvido durante a 
semana.

A Sejel pretende for-

talecer o atendimento 
no local em meio a esta 
fase de retomada das 
atividades esportivas. 
Por isso, desde o iní-
cio do ano, o Campo do 
Laranjeiras tem recebi-

do atenção especial e a 
conservação da praça 
esportiva é fundamen-
tal para que o gramado 
esteja adequado para 
os praticantes das ati-
vidades esportivas.

Na segunda-feira (25), 
foi concluído o serviço de 
manutenção e limpeza no 
Estádio Municipal Ocílio 

Rottoli (Tucurinha). O 
espaço esportivo, situa-
do na Zona Norte da ci-
dade, recebeu a atenção 

da equipe da Secretaria 
de Esporte Juventude 
e Lazer. Foi realizada a 
roçagem do campo, bem 

como o recolhimento da 
grama cortada. Também 
foi promovida uma lim-
peza geral no complexo. 

O trabalho visa a oferta 
de uma área limpa e ade-
quada para os muníci-
pes, já que o Tucurinha é 

utilizado, frequentemen-
te, para treinos esporti-
vos, inclusive com viés 
social

A participação da equi-
pe de Mogi Guaçu no 
Campeonato Paulista 
por Faixas rendeu pó-
dios para cinco atletas. 
A competição foi reali-
zada no último dia 30, 
na Arena Olímpica no 
Centro de Excelência de 
Judô, em São Bernardo 
do Campo. Dos 10 atle-
tas que representam a 
Secretaria de Esporte e 
Lazer/AJAS Judô Mogi 
Guaçu, sete subiram no 
lugar mais alto do pó-
dio. Cinco deles sagra-
ram-se campeões em 
suas categorias: Isado-
ra Mariana Barbosa, 
Gabriela da Silva Ra-
malho, Letícia Bezerra 
Ferreira, Caio Barbosa 

da Silva e Bruno Hen-
rique Mariano Barbosa. 
Outros judocas con-
quistam o pódio, como 
João Victor Lopes Mi-
guel, primeiro vice-
-campeão; Raul dos 
Reis Silva, primeiro 
terceiro colocado. Além 
deles, três atletas fica-
ram na quinta coloca-
ção em suas categorias: 
Julia Karolayni Ribei-
ro, Mathias Fernando 
Almeida Corrêa e Erik 
Gouveia da Silva. “Esse 
evento reuniu atletas 
de todo o Estado de São 
Paulo elevando o alto 
nível da competição e, 
com os resultados obti-
dos, colocamos o nome 
de Mogi Guaçu entre os 

melhores do Estado”, 
comentou o sensei e 
técnico Antônio Silva.a
Jogos Escolares 
Sofia dos Reis Silva, de 
14 anos, fez parte da 
Delegação Paulista de 
Judô e participou dos 
Jogos Escolares Brasi-
leiro (Jeb’s). A compe-
tição foi realizada no 
Rio de Janeiro entre os 
dias 30 e 31 outubro e 
1º e 2 de novembro. A 
atleta ficou na 10º colo-
cação em sua categoria. 
Sofia é aluna da FEG 
(Fundação Educacional 
Guaçuana) e faz parte 
da equipe da Secreta-
ria de Esporte e Lazer/
AJAS Judô Mogi Gua-
çu.

A Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer 
realizou, até o mo-
mento, 550 inscrições 
de crianças e adoles-
centes com idade en-
tre 5 e 18 anos para 

o projeto Formando 
Campeões no Esporte 
e na Vida 2021/2022. 
A proposta tem como 
objetivo dar continui-
dade ao plano de aten-
dimento esportivo, 

interrompido desde o 
início da pandemia da 
Covid-19 em 2020. 
18 modalidades são 
disponibilizadas, sen-
do as aulas ministra-
das pelos professores 
da pasta e por parcei-
ros (voluntários). O 
assessor de Esporte 
e Lazer, Maycon Clé-
ber Tomé, explicou 
que o foco principal 
é descobrir talentos e 
futuros atletas, mas, 
acima de tudo, formar 
grandes cidadãos. 
“Iniciamos um levan-
tamento para saber 
qual é a demanda para 
as modalidades ofere-
cidas pela pasta, que 

têm previsão de se-
rem retomadas a par-
tir do mês de janeiro 
de 2022”, comentou.
O credenciamento 
para o projeto For-
mando Campeões no 
Esporte e na Vida ain-
da está disponível no 
portal da Prefeitura 
(www.mogiguacu.sp.
gov.br), na aba cre-
denciamento https://
forms.gle/m88V5bh-
V2yUvKmU97. Lá, o 
interessado conhe-
cerá as modalidades 
esportivas e também 
poderá preencher o 
formulário informan-
do seus dados pes-
soais e quais são a 

primeira e a segunda 
opções de esportes 
preferidos. 
O interessado tam-
bém pode entrar em 
contato pelo telefone 
(19) 3811.8790, enviar 
um e-mail para sel-
-contato@mogigua-
cu.sp.gov.br ou ainda 
comparecer à sede da 
Secretaria de Esporte 
e Lazer, localizada à 
Rua Cristóvão Colom-
bo, 800, Vila Paraíso.
São 18 modalidades 
em 10 praças espor-
tivas e o participante 
pode escolher o local 
mais próximo de sua 
residência. As mo-
dalidades são: atle-

tismo, atletismo pa-
ralímpico, basquete, 
baseball, futebol de 
campo, futebol ame-
ricano, futsal, ginás-
tica rítmica, jiu-jitsu, 
judô, karatê, kendo, 
natação, taekwondo, 
tênis de mesa, tênis, 
voleibol e xadrez/da-
mas. 
“Com este levanta-
mento de demanda, 
poderemos iniciar um 
planejamento ade-
quado de atendimen-
to. Nossa ideia é re-
tomar as atividades 
assim que possível”, 
comentou o titular da 
pasta, Raphael de Go-
doy Locatelli.  

Por conta da pande-
mia da Covid-19, o 
Governo do Estado 
de São Paulo optou 
pelo cancelamento do 
JOMI (Jogos da Me-
lhor Idade) em 2020 
e, neste ano, autorizou 
que algumas modali-

dades fossem realiza-
das. Mogi Guaçu será 
sede para as disputas 
do Festival Regional 
de Voleibol Adaptado. 
60 municípios da re-
gião foram convida-
dos para participar e, 
apesar da adesão ter 

sido baixa, as disputas 
serão realizadas. Pela 
categoria masculino, 
três cidades confirma-
ram presença: Mogi 
Guaçu, Atibaia e Itati-
ba. As disputas serão 
realizadas nesta terça-
-feira, dia 26 de outu-

bro, a partir das 9h00, 
no Ginásio de Espor-
tes Jornalista Ari Mar-
chiori, na Zona Sul, no 
sistema eliminatório. 
Já a categoria femi-
nina entra em qua-
dra nos dias 5 e 11 
de novembro com a 

participação de cinco 
equipes: Mogi Guaçu, 
Águas de São Pedro, 
Atibaia, Itapira e Ita-
tiba. Os jogos também 
serão realizados no Gi-
násio de Esportes Jor-
nalista Ari Marchiori, 
a partir das 9h00.

Os Jogos da Melhor 
Idade (JOMI), orga-
nizado pelo Estado de 
São Paulo em parceria 
com os municípios, 
atendem o público 
maior de 60 anos de 
idade.

A proposta tem como objetivo dar continuidade ao plano de atendimento esportivo, interrompido desde o início da pandemia da 
Covid-19 em 2020
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Entrevista: “Não perdemos nenhum funcionário 
na Secretaria, mas tive Guardas na UTI na beira 

da morte”

Virão novas vítimas

Virão novas vítimas

Sob administração de 
Luís Carlos, a Secreta-
ria de Segurança Pública 
de Mogi Mirim foi a se-
gunda a mais trabalhar 
no combate ao covid-19 
através da fiscalização 
na cidade. Em entrevista 
ao Correio do Povo, o se-
cretário da pasta contou 
como foi o trabalho du-
rante a fase mais inten-
sa de enfrentamento do 
vírus e suas expectativas 
para o futuro da cidade.  
Luís Carlos é Guarda 
Municipal de carreira há 
28 anos e foi Conselhei-
ro Tutelar por sete.

Correio do Povo: A pan-
demia trouxe gastos 
inesperados ao muni-
cípio e comprometeu 
orçamentos mundo afo-
ra. O senhor Secretá-
rio acredita que a verba 
destinada à pasta foi su-
ficiente até aqui?

Luís Carlos: Trabalha-
mos e muito, estamos 
fazendo o possível para 
nos adequarmos com o 
orçamento que foi apro-
vado em 2020. 

CP: Quais são os princi-
pais projetos da sua ges-
tão, implementados até 
o momento?

LC: Já em Janeiro de 
2021, entregamos uma 
viatura a população de 
Martim Francisco e re-
gião, serviço esse que a 
muito tempo a popula-
ção daquela região não 
usufruía, aumentamos o 
Patrulhamento na Zona 
Rural, implantamos a 
Patrulha Maria da Pe-
nha e recentemente au-
mentamos a Equipe de 
ROMU, tendo o serviço 
24 horas por dia, além 
dos patrulhamentos de 

rotina. No Bombeiro, 
foram  adquiridas três 
novas viaturas, para me-
lhor atender a popula-
ção. 

CP: Que estratégias a 
Secretaria de Segurança 
tem utilizado para fazer 
de Mogi Mirim uma ci-
dade mais segura?

LC: Todos os Guardas 
Municipais estão em 
requalificação, para 
melhor atender a po-
pulação, procuramos 
valorizar o Guarda,  au-
mentamos o relaciona-
mento entre população 
e Secretaria, pois acre-
ditamos que tendo a po-
pulação como parceira, 
teremos resultados me-
lhores na área de segu-
rança. Na área dos Bom-
beiros, não é diferente. 

CP: Você acredita que 

o efetivo da GCM e dos 
Bombeiros é suficiente 
para atender a demanda 
do município?

LC: Só em 2021 já con-
tamos com oito novos 
GCMs e dois Bombeiros, 
em caráter de substitui-
ção, uma vez que a lei 
173/20, não permite a 
contratação, porém ne-
nhuma ocorrência dei-
xou de ser atendida até 
o momento. Tenho ver-
dadeiros Guerreiros na 
Secretaria. 

CP: Além do Covid, que 
tem sido a principal de-
manda de esforços de 
todo o mundo, que ou-
tros desafios a Secretaria 
tem enfrentado?

LC: Uma delas é o en-
frentamento ao tráfico 
de drogas que infeliz-
mente tem aumentado 

entre nossos adolescen-
tes. 

CP: Pessoalmente fa-
lando, como foi gerir a 
pasta durante a pande-
mia, quando ninguém 
sabia exatamente do que 
se tratava o vírus e nem 
como combatê-lo?

LC: Não foi fácil, por vá-
rias vezes fomos vistos 
como vilões e apontados 
pela população como os 
grandes culpados pelo 
prejuízo financeiros 
causados. Não perde-
mos nenhum funcioná-
rio na Secretaria, mas 
tive Guardas na UTI na 
beira da morte, porém 
cumprimos a legislação, 
mantivemos todas as 
orientações de seguran-
ça e buscamos instruir 
sempre que necessário 
os munícipes e membros 
da sociedade. 

CP:Quais foram os mo-
mentos mais difíceis, até 
aqui?

LC: Foi fazer com que a 
lei fosse cumprida, no 
momento em que nós 
entendemos a necessi-
dade do comércio local 
se manter aberto. 

CP: Na sua opinião, 
quando a vida deve vol-
tar ao normal?

LC: Espero que o mais 
breve possível.

OLHO: “Por várias vezes 
fomos vistos como vilões 
e apontados pela popu-
lação como os grandes 
culpados pelo prejuízo 
financeiros causados. 
Não perdemos nenhum 
funcionário na Secreta-
ria, mas tive Guardas na 
UTI na beira da morte”

*José Renato Nalini

Depois de cerca de 
seiscentas e dez mil 
mortes causadas pela 
COVID-19, o mundo 
não se prepara, mas 
vai enfrentar muitas 
outras, que superarão 
de longe tal cifra. É a 
consequência do aque-
cimento global, pro-
vocado pela emissão 
de gases venenosos, 
causadores do efeito-
-estufa. Os governos 
não têm dado o crédi-
to adequado ao alar-
me editado pelo sexto 
relatório do Painel In-

tergovernamental so-
bre Mudanças Climá-
ticas – IPCC. A reação 
tem sido insuficiente. 
A preocupação do go-
vernante é com reelei-
ção e o único recado 
que chega à COP-26 é 
a mendicância: pedir 
dinheiro estrangeiro 
para cumprir a Cons-
tituição Brasileira. 
Paulo Hartung, uma 
das raras vozes sen-
satas neste Brasil 
do desvario, aler-
tou, no artigo “A úl-
tima chance de frear 
a mudança do clima” 
(OESP-5.10.21), ser 

“imperioso combater a 
ilegalidade de desma-
tamentos, queimadas, 
garimpos, grilagem de 
terras e demais crimes 
contra o Brasil, que 
atingem em especial a 
Amazônia”. 
Não há tempo a per-
der. Os sinais de exau-
rimento do planeta 
doente estão cada vez 
mais próximos e mais 
frequentes. Quem di-
ria que o Estado de 
São Paulo enfrenta-
ria tempestades de 
areia típicas do Saa-
ra? É o recado explí-
cito de que preferi-

mos fabricar desertos 
a nos enriquecermos 
com o uso sustentável 
de nosso patrimônio 
maior: a vasta cober-
tura vegetal, que ex-
terminamos com vo-
lúpia assassina. 
A mensagem foi emi-
tida por cientistas de 
todo o planeta, pela 
sensibilidade de tan-
tas Gretas que gritam 
e não são ouvidas por 
quem deveria prestar 
atenção. Até porque, 
vivem sustentados 
pelo povo que deixam 
à sua própria sorte, 
desamparados por 

quem é pago para pro-
tegê-lo. “Cada fração 
de grau – cada segun-
do de atraso – conta. 
É contabilizado em 
termos de vidas perdi-
das, casas incendiadas 
ou inundadas, encare-
cimento de alimentos 
e destruição de valor. 
É a corrida por um 
mundo mais saudável, 
mais justo, resiliente, 
clima-positivo e car-
bono-negativo”.
Prevalecerá a sensa-
tez, a razão e a vonta-
de de sobreviver à sa-
nha negacionista dos 
parvos, dos toscos, 

dos primatas? Har-
tung cita Barack Oba-
ma, de quem o mundo 
tem saudades: “somos 
a primeira geração a 
sentir os impactos da 
mudança climática e 
a última geração que 
pode fazer algo sobre 
isso”. Aguardemos e 
oremos!

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LE-
TRAS – 2021-2022.

Glenda Rangel Rodri-
gues*

Para participar de modo 
efetivo dos mecanismos 
de cooperação interna-
cional voltados a mitigar 
as emissões de carbono e 
o aquecimento da Terra, 
que serão discutidos na 
26ª Conferência das Par-
tes da Convenção Qua-
dro das Nações Unidas 
sobre Mudança do Clima 
(COP 26), em Glasgow, 
na Escócia, de 31 de ou-
tubro a 12 de novembro, 
seria importante o Brasil 
ter um concreto marco 
regulatório para o tema e 
ações eficazes. Tal desafio 
também amplia as opor-
tunidades do fomento 
do mercado de descar-
bonização. De qualquer 
forma, representantes de 
várias esferas do governo 
e entidades da sociedade 
civil estarão presentes 
nos diversos fóruns na 
conferência.
Segundo o Climate Wat-
ch, plataforma do World 
Resources Institute, o 
Brasil é o sexto maior 
emissor de gases de efei-
to estufa. A maior parte 
(44%) é relativa às ativi-
dades ligadas à mudança 
do uso da terra e desma-
tamento; 28% referem-
-se à agricultura e pecu-
ária; e 24% à energia e 
indústria. Tal distribui-
ção evidencia a premên-
cia de combater o desma-

tamento para que o País 
cumpra sua Contribuição 
Nacionalmente Determi-
nada (NDC) perante o 
Acordo de Paris, que pre-
vê reduzir as emissões 
de carbono em 37%, em 
2025, e 43%, em 2030, 
tendo como referência o 
ano de 2005. A neutrali-
zação ocorreria em 2060.
A transição energética 
também é tema funda-
mental nas discussões do 
clima. A matriz brasilei-
ra tem uma participação 
de 48% de renováveis, 
segundo a Empresa de 
Pesquisa Energética. Em 
2020, as hidroelétricas 
foram responsáveis por 
65,2% do total de gera-
ção de eletricidade. Com 
a estiagem, os níveis dos 
reservatórios estão mui-
to baixos. Como solução 
de longo prazo, está sen-
do discutida a expansão 
baseada em térmicas a 
combustíveis fósseis. Es-
tudo do Instituto Clima 
e Sociedade (ICS) con-
sidera que esse não é o 
caminho para preparar 
o setor elétrico brasilei-
ro para futuras crises hí-
dricas. De acordo com o 
ICS, deve ser considera-
da a expansão de fontes 
renováveis, como eólicas, 
cujo potencial no Brasil é 
muito grande. A energia 
eólica respondeu por 8% 
da geração de energia 
elétrica em 2020, mas, 
de acordo com a Associa-

ção Brasileira de Energia 
Eólica (ABEEOLICA), a 
evolução da capacidade 
instalada vai dos atu-
ais 20,4 GWh para 30,6 
GWh em 2030. De acor-
do com a ABEEOLICA 
potencial para instala-
ções em terra pode che-
gar a 600 GWh e o of-
fshore, até 700 GWh. O 
debate do planejamento 
energético também in-
clui o hidrogênio, um dos 
potenciais combustíveis 
do futuro.
A Política Nacional de 
Mudança do Clima é de 
2009 e o Brasil, até 2018, 
teve participação mui-
to expressiva nas COP. 
Embora no momento 
seu posicionamento nas 
discussões externas es-
teja discreto, é grande a 
competência dos profis-
sionais do País que lidam 
com o tema, que seguem 
atuantes. Algumas legis-
lações e diretrizes foram 
publicadas nos últimos 
anos e meses, regulan-
do partes da gestão. Em 
2017, foi proposto e apro-
vado o Renovabio (Lei nº 
13.576/2017), que criou 
os créditos de descarbo-
nização para os combus-
tíveis veiculares.
Outro exemplo foi a por-
taria 288/2020, que es-
tabeleceu o Floresta+, 
programa nacional de 
pagamento por serviços 
ambientais, que possibi-
lita aos produtores priva-

dos financiarem projetos 
relacionados à preser-
vação de mata nativa ou 
outros serviços para o 
ecossistema. A portaria 
contém apenas diretri-
zes gerais da iniciativa e 
são aguardados outros 
atos normativos. Vários 
estados e alguns consór-
cios interestaduais, como 
o da Amazônia Legal, 
também elaboraram ou 
revisaram programas re-
lacionados à mudança do 
clima em 2021.
A implementação da ges-
tão das emissões envolve 
sempre muita discussão 
nas jurisdições. Há mais 
de uma possibilidade de 
formato, sendo as mais 
usuais o tributo por car-
bono ou o estabeleci-
mento de um sistema de 
comércio de emissões. 
O tributo prevê uma co-
brança por unidade de 
carbono emitida por al-
guns setores da econo-
mia, em geral os intensa-
mente emissores, e gera 
recursos para a região 
gestora.
Sobre os sistemas de 
comércio de emissões 
(ETS), é interessante 
conhecer o relatório da 
ICAP 2020 (Internatio-
nal Carbon Action Part-
nership). Os ETS são 
também estabelecidos 
com base em alguns seto-
res, que variam de acor-
do com a região. São dis-
tribuídas permissões de 

emissão de gases de efei-
to estufa pelo gestor (que 
pode ser o País, o estado 
ou uma jurisdição) para 
as entidades envolvidas, 
que podem ser gratuitas 
ou pagas, gerando uma 
receita para o País (ou 
para a região). As insti-
tuições que estão emitin-
do acima de suas permis-
sões precisarão reduzir 
ou comprar créditos das 
empresas que estão emi-
tindo abaixo.
Em paralelo aos merca-
dos regulados, há os vo-
luntários, gerenciados 
por plataformas que ope-
ram internacionalmen-
te. Os projetos que mais 
têm interessados nesses 
mercados são os rela-
cionados à manutenção 
de florestas. Empresas, 
mesmo sem compromis-
sos formais, têm interes-
se em comprar créditos, 
cujos processos de certi-
ficação nos mercados vo-
luntários e regulados são 
rigorosos, garantindo a 
credibilidade.
Um dos programas que 
fizeram parte importante 
das discussões foi o pro-
jeto PMR (Partnership 
for Market Readiness) do 
Banco Mundial. O PMR- 
Brasil foi desenvolvido 
desde 2016, sob a gover-
nança do Ministério da 
Economia, envolvendo 
profissionais de referên-
cia, sendo concluído no 
final de 2020 Indicou a 

criação de um tributo ou 
um mercado regulado 
para alguns setores in-
dustriais, que ainda não 
foi implementado.
Em paralelo, em junho 
de 2021, foi apresentado 
o projeto de lei 528, que 
propõe orientações para 
um mercado de carbono 
regulado, envolvendo al-
guns setores. O Conselho 
Empresarial Brasileiro 
para o Desenvolvimen-
to Sustentável (CEBDS), 
muito atuante nas dis-
cussões, complementou 
a proposta, de maneira 
que a mesma Entida-
de Nacional Designada 
(gestor) trate dos dois 
mercados de carbono, o 
regulado e o voluntário, 
mantendo um único re-
gistro de emissões. O PL 
encontra-se em fase de 
audiência pública.
Em meio a todas essas 
questões, que estarão na 
pauta da COP 26, o Bra-
sil precisa acelerar suas 
políticas de gestão das 
emissões. O envolvimen-
to maior da sociedade 
será fundamental para 
impulsionar as discus-
sões e para que o País 
retome o protagonismo 
nesse tema fundamental 
para a humanidade.

*Glenda Rangel Rodri-
gues é consultora líder 
em qualidade do ar e des-
carbonização da Ramboll 
Brasil.
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1994 – 2022, um traço 
na história

Como história, “Verdades Secretas 
2” não corresponde a expectativa

De voltaSandy

Escalado

Também foi

As Five

Dublagem

No papel, 2022, em 
seu esboço, nos leva a 
relembrar muito do que 
aconteceu em 1994.

Ano que a política es-
tava em caldo quente, de-
pois da cassação de Fer-

nando Collor, o fim do 
mandato de Itamar Fran-
co e o embate entre Fer-
nando Henrique Cardoso 
e Luiz Inácio da Silva na 
disputa da Presidência da 
República.

“Verdades Secretas 2”, 
data hoje, se não for o pri-
meiro, está entre os pro-
dutos mais acessados do 
Globoplay.

A sua disponibilização 
vem acontecendo aos pou-
cos, mas pelo que até ago-
ra foi possível assistir, com 
segurança e sem medo de 
errar, a qualidade de sua 
produção, a direção da 
Amora Mautner e o de-
sempenho do elenco de-
vem ser reconhecidos. 
Ressaltados.

E se, na primeira tem-
porada, Walcyr Carrasco 
surpreendeu a todos com 
a abordagem de temas, os 
mais diferentes, por meio 
de vários personagens, ag-

ora, ou até agora, não está 
sendo assim.

Em seus dez episódios 
disponibilizados, “VS2” 
não está justificando a ex-
pectativa que existiu em 
torno da sua realização 
ou exibição. Mais que 
isso: todo o ruído causado 
parece que só serviu para 
ampliar o tamanho da de-
cepção que vem causando.

Como história, deixa 
muito a desejar e é bem 
improvável qualquer al-
teração em seu rumo, 
nos próximos capítulos. 
O recheio apelativo está 
longe de compensar a fra-
gilidade de sua história. 
Esperava-se mais. Muito 
mais.

Danton Mello está de 
volta às novelas, em “Um 
Lugar ao Sol”, próxima 
das nove, como Mateus, 
namorado de adolescên-
cia de Lara (Andréia Hor-
ta).

Eles vão se reencon-

trar e se envolver após a 
suposta morte de Chris-
tian (Cauã Reymond). 
Mateus é viúvo e pai da 
menina Marie (Maju 
Lima). A sua última par-
ticipação na TV foi em 
“Órfãos da Terra”.

A HBO Max informa 
que o programa “Sandy + 
Chef”, baseado na versão 
original “Selena + Chef”, 
da estrela Selena Gomez, 
vai estrear em 11 de no-
vembro com exclusivi-
dade na plataforma.

A cantora vai se aven-

turar na cozinha coman-
dando essa atração ao 
lado de renomados chefs 
e convidados especiais, 
como Paola Carosella, 
Murakami, Lili Almeida, 
Thiago Castanho, Renata 
Vanzetto e João Diaman-
te.

Chegaram ao fim as 
filmagens do longa fic-
cional “O Martelo e A 
Coroa”, sobre um en-
contro entre o filósofo 
Nietzsche e o Imperador 
Dom Pedro II durante 
uma viagem de trem na 

Europa.
O elenco reúne Wer-

ner Schünemann e Igor 
Cotrim, mais a partici-
pação especial de Adri-
ana Lessa. Cotrim tam-
bém fará a novela “Reis” 
na Record.

Thais Nunes, do jor-
nalismo do SBT e uma 
das responsáveis pela 
série da Elize Matsuna-
ga, também foi chama-

da pela Jovem Pan para 
apresentação dos seus 
telejornais.

Por enquanto, a con-
versa não avançou.

Na noite desta 
terça-feira, a Globo es-
treia a série “As Five”, 
exibida originalmente 
no Globoplay.

A história criada por 
Cao Hamburger traz o 
reencontro das protag-
onistas de “Malhação: 

Viva a Diferença”, 
Keyla (Gabriela Med-
vedovski), Ellen (Hes-
laine Vieira), Lica (Ma-
noela Aliperti), Tina 
(Ana Hikari) e Benê 
(Daphne Bozaski), 
após seis anos sem se 
verem.

Carla Diaz será a voz 
de Winnie, uma tre-
inadora de monstros em-
poderada, determinada 
e muito sensível em “A 
Liga de Monstros”, nova 

animação da Paramount 
que estreia em fevereiro 
de 2022 nos cinemas.

Marcos Veras e David 
Júnior também estão 
nesse trabalho.

No dia 3 de outubro, em turno único, FHC ganhou 
as eleições com 34 milhões de votos contra 17 de Lula 
e 4 de Enéas Carneiro, a grande surpresa.

Antes disto, em 1º de maio, o Brasil chorou a morte 
de Ayrton Senna no Grande Prêmio de San Marino, 
em Ímola, na Itália.

Mas depois, 17 de julho, comemorou o quarto títu-
lo mundial da Seleção Brasileira de futebol, ao vencer 
a Itália, nos Estados Unidos, nos pênaltis, por 3 a 2, 
após um 0 a 0 no tempo normal.

Foi um ano de grandes reportagens e fortes 
emoções.

A mídia, agora, terá pela frente uma disputa presi-
dencial, que já começa a mexer com a saúde de todos, 
além da esperança do povo em uma nova vitória na 
Copa do Mundo, tudo isto ainda ao tempero da triste 
pandemia da Covid-19.

Que venha 2022.


